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A C T A Nº. 30 ii'Jt~ro/. J 
ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 19/7/977 

No dia dezan~de Julho de mil novecentos e setenta e sete, nesta 

cidade de Aveiro, edifício dos Paços do Concelho e Sala das Reuniões da 

Câmara Municipal, reuniu a mesma Câmara sob a presidência do Presidente 

Sr. Dr. José Girão Pereira, e com a presença dos Vereadores Srs. Dr. Jo

sé da Cruz Neto, Eng2 • Carlos Lourenço Bóia, D• .Zulmira Eneida de Sousa 

e Silva Cristo Barreto Cerqueira, Orlando Moreira de Campos Cruz e Dr. 

Vítor Manuel Cepeda Mangerão. 

Declar ada aberta a reunião pelo Sr. Presidente e tendo previamente 

si do dis t r ibuído por todos os Membros o respectivo texto, foi dispensa

da a l e i t u r a da acta, de acordo com a disposição legal que permite tal 

procedi mento. 

Em segu i da foi deliberado considerar devidamente justificada a fal

ta dada pe l o Vereador Sr. Engº. Francisco Soares Pinheiro. 

Licenças de loteamento - Presentes os seguintes processos respeitaa 

tes a pedidos de loteamento e concessão de alvará, acerca dos quais foram 

tomadas a s deliberações adiante indicadas: 

-Nº. 334/76, para um terreno situado na Gândara, em S. Bernardo, 

pertencente a João Marques da Cruz. - Deferido o pedido de prorrogação, 

por 180 dias, do prazo para execução das obras de infra-estruturas; 

-Nº. 661/70, respeitante à "Urbanização de Aradas - Conjunto Habi

tacional do Eucalipto-Sul", requerida por José Manuel de Sousa e Costa e 

outro. - Deferido o pedido de cancelamento da garantia bancária; 

-Nº. 24/76, para um terreno situado na Rua Nova do Viso, freguesia 

de Esgueira. - Deferido o pedido para lhe ser passado novo alvará de 

loteamento t e 

-N~. 284/12, para um terreno situado nos Montes de Azurva, requerido 

por Artur de Pádua e Rocha e João Pereira da Cruz Vieira.- Deferido o 

pedi do de prorrogação.por 180 dias, do prazo do alvará de loteamento 

10/ 74. 

Alinhamentos - Foi presente e aprovado o estudo de alinhamento 

para uma parte da Rua das Cercas, em Vilarinho, a que se refere a infor

mação GU/PB71 07 11 Ao/l). 
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Empr e i t ada s - Por proposta do Sr. Presidente e por unanimidade foi 

de l i berado efectuar concurso limitado para execução das empreitadas de 

"Rua do Pinhal - Oliveirinha", " Pavimentação da Rua de S. Bento - Olive.!. 

rinha" e "Estudo sumário da rede de águas pluviai.s da Rua do Laranjal 

à. Rua de Jo sé Estevão, em Cacia". 

Procedeu-se à abertura das propostas para execução da empreitada de 

"Aven ida da Lavoura - Requeixo (Ligação de Taipa a Requeixo", tendo-se 

apurado os seBuintes valores: 

N2 . 1 - Cons t r u t or a Paulista, Ld3 • - 410 168$00. 

N2 . 2 - Manuel de Jesus Mende s - 449 936$00. 

Por pro po s t a do Sr. Presidente e por unanimidade, foi deliberado 

solici t a r o pare oer do s S.U.O., a fim de ser tomada uma resolução em 
, . . "" pr oxama zeurueo , 

Em seguida procedeu-se à abertura das propostas para execução da 

emprei tada de "Pavimentação da Rua Quingosta dos Santos, em Carregal 

Re queixo ( Li ga ção da Rua da Capela à E.M. 585) ", tendo-se apurado os 

segui n t e s valores: 

N 2. 1 - Construtora Paulista,Ld~. - 380 170$00. 

NQ. 2 - Manuel de Jesus Mendes - 419 577$00. 

Por proposta do Sr. Presidente e por unanimidade, foi deliberado 

sol i ci t ar o parecer dos S. U.O., a fim de ser tomada uma resolução em 
, . . prOX1.ma reun1.ao. 

Procedeu-se, ainda, à abertura da única proposta para execução da 

empr ei t ada de "C.M. 1509 - Rep. e beneL do lanço da E.N. 230 a Quinta 

do Torto e Ramal 1509 - I para a E.M. 584 - 1 - la. Fase", apresentada 

pel o Sr. Manuel de Jesus Mendes, no valor de 2 240 000$00, sendo delibe

rado , por unanimidade, fazer a adjudicação a esse empreiteiro, condicion~ 

da à aprovação do G.C.O.M., a quem deve ser remetida aquela proposta. 

o Sr. Presidente deu a conhecer que em virtude de as propostas para 

a empreitada de "Pavimentação e rectificação da Rua da Fonte, em Tabuei

ra.", terem ficado retidas nos S.U.O., para informação, em cumprimento do 

del i be r ado em reunião de 28 de Junho findo - informação essa só hoje pre~ 

tad a- , e dada a urgência na execução da mesma obr.a . tinha decidido adju

di cá- l a ao concorrente da proposta mais baixa, Sr. Manuel de Jesus Mendes. 



' . . 

-

A Câmara deliberou, por unanimidade, ratificar a decisão do Sr. 

Presidente e conferir-lhe poderes, ou a quem as suas vezes fizer, para 

outorgar no respectivo contrato, em representação do Municipio. 

Esta deliberação foi aprovada em minuta, no final da presente reu

niãq , no s termos do artigo 48 Q . , nº. 4, do Decreto-Lei n Q • 701-A/76, de 

29 de fit embro. 

Au t o s de avali ação - A Câmara deliberou, por unanimidade, homologar 

o r e su ltado da avali a ção feita,nos termos do artigo 21 Q • do Decreto-Lei 

nO. 44 5/ 74, de 12 de Se tembr o , ao prédio situado na Rua do Caião, perten

cente a An t ónio Osór i o de Almeida, na qual foi resolvido não haver motivo 

a qual que r a c t ua l i za ção de renda. 

Escolas do con ce l ho - Foi presente o oficio n Q • 1285, datado de 18 - de Julho corrente , do s Serviços Muni cipalizados, a comunicar que a substi

tui ção do contador por outro de mai or calibre, poderá eliminar a anomalia 

que s e v erifica na Escola Primária nQ. 7 do Aradas. 

A Câma r a de l i be r ou , por unanimid ade, solicitar a substituição do 

con tador, de a cor do com aquela suges tão. 

Senha s - Mercado de Manue l Firmino - A Câmara deliberou, por unani

midade , mandar proceder à emissão dos seguintes recibos, modelos II-A, 

na s condiçõe s descritas na circular n Q • 29/68, da Direcção-Geral de Admi

nistração Local: Reserva de bancas - Série C - 20 000 recibos numerados 

de 1 a 20 000 , que correspondem a 20 cadernetas, da taxa de 210$00, na 

cor a zu l com faixa vermelha; e Série C - 20 000 recibos numerados de 1 a 

20 000, que correspondem a 20 cadernetas da taxa de 150$00, na cor bran

ca com f aixa vermelha. 

Subsidios - Tendo sido recebida nesta Câmara Municipal uma autori

zação de pagamento da importância de 100 000$00, proveniente da Direcção

-Ceral dos Serviços Pecuários, a Câmara deliberou, por unanimidade, conce~ 

der o subSldio daquele montante à Comissão Executiva da Agrovouga 77. 

Foi lido o oficio n Q • 15/7/77, datado de 15 de Julho corrente, ema

nado da Companhia Voluntária de Salvação Pública "Guilherme Gomes Fernan 

des", a comunicar a aquisição de uma nova ambulância, orçada em cerca de 

360 000 $00, e a solicitar a concessão de um subSldio. 

Na impossibilidade de o conceder desde já, por falta de verba orça

ment a l , a Câmara deliberou, por unanimidade, atribuir o subsidio de 



70 000$00, a inscrever na respectiva rubrica, aquando da elaboração do 

próximo orçamento suplementar. 

Foi presente uma carta da Organização do "I Salão de Banda Dese

nhada", a solicitar apoio financeiro que lhe permita levar a cabo aquela 

r ealização, no próximo mês de Outubro, com a presença de Organizações 

nacionais e estrangeiras. 

A Câma ra deliberou, por unanimidade, atribuir o subsidio de 

15 000 $00, a t ravé s da r espectiva rubrica do orçamento da zona de turismo, 

liqu i da ndo, d e sde j á e a ti tulo de adiantamento, a importância de 7 500$00, 

ef e c t ua ndo- s e o r e stan t e pagamento na altura da r ealização em causa. 

Segur o s - Fo i abordado o problema resultante de nem todos os tra

ba l hador es muni ci pa i s es t a r em abrangidos pelo contrato de segur~ · de aci

dentes de trabalho , s endo deliberado, por unanimidade, efectuar um estu

do conjunto das a l t e r a çõ e s a introduzir, com a inclusão da cobertura dos 

r i s cos de t r aj e c t o a que estão sujeitos. 

Repo siçõ e s - Foi deliberado, por unanimidade, autorizar a reposi

ção das i mportâncias de 6 200$00, 400$00, 33$00 e 99$00, recebidas a 

ma i s pel o fiscal dos serviços de higiene e limpeza João Ferreira dos San

t os Var ela . 

Fu n ci ona l i smo municipal - Licença para férias - De acordo com as 

informações constantes dos requerimentos respectivos foi deliberado, 

por unanimidade, conceder as seguintes licenças para férias: 30 dias 

Al f redo José Alves Rodrigues, Henrique Jorge Cândido Marques Figueiredo 

de Al mei da , Maria Isabel Freire Leite, Diamantino Mendes Alves, Pedro 

de Sousa Marques Calisto, Arnaldo da Cruz Lopes, Maria de Carvalho Fer

reira e Em1lia Tavares Miranda; 29 dias - Manuel Marques da Graça, Gentil 

Esper a nço , Maria da Soledade Pereira da Cruz de Vilhena, Hélder Ferreira 

Rodrigues Pião e Bernardo Alves Fernandes; 28 dias - Elisa Maria Nunes 

de Pinho; 27 dias - Maria Margarida d e Lemos Soares; 25 dias - Eliseu 

Mar t ins Godinho, João d e Lemos Soares \ e An t oni na Lurdes de Lemos Soares; 

21 dias - Maria Fernanda Ferreira de Sousa Santos. 

Funcionalismo municipal - Licença por doença - Devidamente confi~ 

mado pelo delegado de saúde deste concelho, foi presente e deferido o 

requerimento em que a terceiro-oficial Graciete Migueis Picado solicita 

licença por doença em virtude de continuar doente e impossibilitada de 

exercer aquelas funções. 



Espectáculos - O Vereador Sr. Orlando Cruz referiu-se às delibera

çõe s toma da s em 14 e em 28 de Junho findo, acerca do espectáculo de folcl~ 

re pe l o s grupos polaco e húngaro, proposto pela Associação Desportiva, 

Re cr eativa e Cultural Rancho Regional de Gulpilhares, que agora pretende 

a penas o pagamento dos e n ca r go s com o transporte e refeição ca noite. 

A Câmara d e l i b e r ou , por unanimidade, aceitar estas condições, mas 

dad o que no mê s de Agosto a afluência do público seria reduzida, resol

veu t amb é m que s e entrasse em contacto com a Comissão Municipal de Turismo 

de fl h a v o , n o s entido de obter um po sslvel acordo quanto à sua compartici

paçã o e e s co l ha d o l ocal de exibição dos referidos grupos. 

Tu r i smo - O Vere ador Sr. Orlando Cruz solicitou que fossem dadas 

ins t ruçõe s no sen t i do d e s er feit a a limpeza urgente dos vidros do Posto 

de I n f o rma çõ e s, n ã o co m ma n gue i r a , mas com recurso a outros meios, por 

f orma a qu e fi quem d evidamente limpos. 

O mesmo Sr. Vereador perguntou ao Sr. Engº. Francisco Maçarico se 

já t inh a ob tido o s orçamentos para execução das obras projectadas para 

a s i ns t ala ç õ e s ond e funciona a Comissão Municipal de Turismo, tendo obti

do r e sposta negativa. 

Referiu-se, ainda, à Festa da Ria e lamentou qu e na Tribuna desti

nada à s e n t i d a d e s oficiais não e s t i v e s sem presentes o s restantes Srs. 

Vere a dores. 

Instalação de serviços públicos - O Vereador Sr. Dr. Vítor Mangerão 

deu a co n h e c e r que no último sábado tivera u ma r eunião com membros do 

Grupo d e Trabalho Interministerial nome ado para o estudo d e racionaliza

ção do aproveita mento dos ediflcios públicos, tendo-se apercebido de que 

esta v a a r eali zar-se um trabalho sério e d e manifesto interesse público. 

Disse que a nlvel d e Aveiro tinha sido e s t a be l e ci d o um plano que 

consis tia em faz er-se u ma rotação em relação à ocupação de vários edifí

cios e que poderia se r pela seguinte forma: O antigo Quartel do Regimento 

de I nfantari a 10, ond e s e e n co n t r a instalado apenas o Distrito de Recru

tamento e Mobilização, s eria d estinado t amb ém à P. S.P. e Quartel dos Bom

beiro s Ve l h o s ; no Convento das Carmelitas, que t em estado afecto à P.S.P., 

seri a instalada a Reitoria da Universidade; o Quartel dos Bombeiros Ve

lhos seria demolido ou aproveitado para outro fim; o antigo Quartel de Stº. 

An t ón i o e instalações anexas seria adaptado a Pousada; o edifício anexa 

à Igreja da Mi s e r i có r d i a seria aproveitado possivelmente para Biblioteca 
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e poder-se-ia dar outro aproveitamento ao edific{io municipal, onde 

fun cionam os Serviços Culturais, no sentido da melhoria de instalação 

de serviços camarários. 

A propósito deste assunto o Sr. Presidente deu a conhecer que a 

Guar da Fiscal pretende instalar em Aveiro um Batalhão, se houver edifí

cio para e s se efeito. 

A Câmara, vendo com muito interesse a sugestão apresentada pela 

r ef er i da Comi s sã o , deliberou, por unanimidade, que se procedesse ao es

tudo de u t i l iza ção dos mencionados imóveis. 

Patr i mónio Muni ci pa l - O Sr. Presidente deu a conhecer que a Repar

ti ção de Finança s pretende instalar-se em Esgueira e não havendo ali qua~ 

quer outro edif{ ci o apr opr i ado para esse efeito, aquela entidade manifes

tou intere sse no préd io onde funcionou a escola primária, pelo que ele, 

Sr . Presi dente , pr opô s que os S.U.O. efectuassem o estudo da recupera

ção do i móvel em causa. 

Esta pr opo s ta foi aprovada por unanimid ade. 

Bal an ce te s - Presentes os balancetes da Tesouraria, da Câmara Muni 

cipal e da Zona de Turismo, de hoje, que apresentam um saldo, respectiva

men t e , de 33 796 228$00 e 1 433 256$10, em dinheiro, e 4 642 773$40 e 

274 216$70, em documentos de despesa pagos. 

Pagamentos - Foram autorizados, nos termos do § lQ. do artigo 354 Q • 

do Cód i go Administrativo, os pagamentos das despesas a que respeitam os 

documentos registados nos livros respectivos, sob os nQs. 1638 a 1641, 

n Q.l99,na importância global de 439 817$20, da Câmara Municipal, e sob o 

da i mportânci a de 5 000$00, da Zona de Turismo. 
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